

<b>COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO</b>			
<b>ASIGNATURA: Sociales</b>	<b>GRADO: 8</b>	<b>PERIODO: III</b>	<b>FECHA: 18/08/20</b>

**TEMA: República de la Nueva Granada**

**Fecha límite de entrega: 21 de agosto de 2020**

### **Organización política de Colombia en el S. XIX**

Esta semana pasaremos a ver el modo en que se fue estructurando el gobierno de la nueva nación, hoy conocida como Colombia, como hemos visto hasta ahora en la región se había dado inicio a un proceso de inestabilidad política, por lo cual la mayoría de las nuevas naciones se encontraban en un proceso de instauración y regulación a la democracia; por su puesto Colombia no era la excepción, uno de los factores que más complicaría el establecimiento de la nueva nación sería las faltas de obras y de mecanismos de transporte, ya que esto llevaba a la división sociocultural del país entre las diferentes regiones.

Esta división se vio representada en dos movimientos o ideologías políticas, las cuales serían de vital importancia y que siguen teniendo consecuencias hasta la época actual; estas dos ideologías políticas son conocidas como centralismo y federalismo, las cuales proponen dos modos, muy diferentes, a través de los cuales estructurar el gobierno de la nación:

El primero de ellos sería el *Centralismo*, estructura de gobierno que propone un estado centralizado, el cual se encuentre ubicado en un centro jerárquico del poder, en el caso de Colombia este centro se ubicaría en la ciudad de Bogotá, de dicho centro dependerían todas las decisiones políticas, económicas y sociales de la nación, por lo cual cada región debía reportar y rendir cuentas en la ciudad de Bogotá; esta forma de organización sería la primera en ser aprobada en 1832, con la promulgación de la constitución de la Nueva Granada, en la cual se posiciona a Bogotá como el centro jerárquico de toda la nación (Sociales J - A. 2013. Párrs. 4 – 6).

Dicha constitución cambiaría al redor de otras tres veces, principalmente por conflictos y reformas relacionados con la ley colombiana, hasta el año de 1853, cuando se daría un cambio político hacia el *Federalismo*, dicho movimiento promulga la creación de un estado federal en el cual cada región tuviera cierto grado de independencia política y económica, es decir, podrían formular leyes que se ajustaran a las condiciones de cada región, sin tener que pasar por la aprobación inmediata de un gobierno centralizado, similar al caso de Estados Unidos; si bien este proceso

iniciaría en el año de 1853, no se daría inicio formalmente sino hasta el año de 1858 con la creación de la Confederación Granadina, sin embargo, esta solo duraría hasta el año de 1863 debido al desarrollo de una nueva constitución, la cual nombraría a la nación como los Estados Unidos de Colombia (Sociales J - A. 2013. Párrs. 6 y 7).

Posteriormente se daría inicio a lo que se conoció como la época del radicalismo federal, la cual duraría hasta el año de 1886, en este periodo cobran fuerza las ideas liberales como: el librecambio, la descentralización, un estado laico y la abolición de la esclavitud; si bien este periodo represento una época de avances tecnológicos e industriales, también se caracterizó por ser una época de inestabilidad política, debido al amplio número de guerras civiles entre conservadores y liberales, se estima que fueron alrededor de 52 guerras civiles; esta inestabilidad política daría pie al derrocamiento de los liberales y del federalismo, debido a la unión entre conservadores y los liberales moderados, los cuales dieron inicio a un proceso conocido como *la reforma*, el cual se vio representado en la creación de una nueva constitución en el año de 1886, donde se nombró al país como la República de Colombia (Sociales J - A. 2013. Párrs. 8 y 9).

Este proceso de reforma se caracterizó por tres elementos, primero restauró el centralismo como la forma del poder en la nación, lugar que no volvería a perder, anuló varios de los derechos concedidos por los liberales, entre los cuáles se encuentran derechos como la libertad de prensa y de opinión, y, finalmente, restauraron el poder que la iglesia había perdido en manos de los liberales, ya que estos les habían quitado el control de la educación y el monopolio de la fe o de las creencias, beneficios que serían restaurados por los conservadores durante la reforma.

#### **Fuentes:**

- Sociales J - A (2013) Colombia en el siglo XIX (síntesis). Disponible en: <http://socialesjaiensec.blogspot.com/2013/02/colombia-en-el-siglo-xix-sintesis.html#:~:text=El%20r%C3%A9gimen%20federalista%2C%20que%20otorgaba,los%20Estados%20Unidos%20de%20Colombia.> Consultado el 12 de agosto de 2020.

#### **Actividades:**

Todas las actividades deben de ser enviadas por medio de la plataforma de Nota Escolar.

1. La actividad de esta semana será desarrollada en clase, por lo cual es vital la asistencia del estudiante, en caso de no poder participar en la clase el estudiante deberá escribir 5 rasgos

positivos y 5 rasgos negativos de un gobierno centralista; del mismo modo con el federalista, 5 rasgos positivos y 5 rasgos negativos.

Link o enlace para la clase:

Tema: Clase Octavo Martes 18 de Agosto

Hora: 18 ago 2020 08:30 AM

<https://us04web.zoom.us/j/7690466940?pwd=WWI2TjJhT29rKzZXaW9EeG9nZDQxQT09>

ID de reunión: 769 046 6940

Código de acceso: 2SVF4T

